

Werkstattgespräch am 17. Oktober 2012

A Letter To The Stars

Projekt ‚Tour für Zivilcourage – DIE GERECHTEN‘

Projektnummern: P12-1142

Josef Neumayr

Verein Lernen aus der Zeitgeschichte

Die Mitarbeiter des Verein Lernen aus der Zeitgeschichte bemühen sich seit nunmehr zehn Jahren unter dem Titel 'A Letter To The Stars' und in vielfältigen Einzelprojekten um die so genannte 'Holocaust Education', also um Wissensvermittlung der NS-Gräueltaten und Übersetzung der Lehren daraus ins Heute.

Mehr als 60.000 Schüler und Lehrende haben bisher die Lebensgeschichten von Ermordeten und Überlebenden des Holocaust recherchiert und dokumentiert, in Hunderten Begegnungen mit Zeitzeugen Geschichte hautnah erfahren und einzigartige Gedenkveranstaltungen besucht.

2012/13 organisieren wir die 'Tour für Zivilcourage - DIE GERECHTEN'. Wir stellen die Namen der 90 österreichischen Gerechten und deren gerechte Taten – die eindrucksvoller nicht sein könnten – in den Mittelpunkt einer als *Street Exhibit* konzipierten Wanderausstellung. Ziel ist, den Bekanntheitsgrad der Gerechten zu erhöhen und daraus entwickelnde Diskussionen (in der Schule, im Elternhaus...) zu entfachen.

Wir zeigen auf 90 großformatigen, beeindruckend gestalteten Transparenten je einen Namen eines Gerechten und beschreiben dessen Leben rettendes Wirken, die 'gerechte Tat'. Die Ausstellung wurde bereits in Wien, Salzburg, Graz und Klagenfurt unter großem Publikumsinteresse gezeigt und *wandert* nächstes Jahr nach Innsbruck, Linz, Bregenz und Eisenstadt. Endlich erfahren die österreichischen 'Gerechten unter den Völkern' jene Aufmerksamkeit und Öffentlichkeit, die sie verdienen. Dies versuchen wir auch mit 21 cm mal 6 cm beidseitig bedruckten Lese-Zeichen zu erreichen, auf denen wir Name & Tat je eines Gerechten darstellen.

Abgerundet wird die Tour mit Gesprächsreihen an den Ausstellungsorten. Nachfahren von Gerechten (z.B.: Peter Michael Lingens, Erwin Leder) und Gerettete (z.B.: Dr. Fritz Rubin-Bittmann, Angelica Bäumer) haben sich bereit erklärt, über ihre eigene bzw. über die

Geschichte ihrer Eltern zu berichten. Die Gesprächsangebote richten sich an Schüler während der Vormittagsstunden und abends an das allgemeine Publikum.

In einem weiteren Gesprächszyklus wollen wir im Jahr 2013 internationale Zeitzeugen mit österreichischen Wurzeln in die Bundesländer bitten. Darunter so interessante Persönlichkeiten wie Frederic Morton (Schriftsteller), Eugene Braunwald (Herz-Spezialist), Erika Freeman (Psychoanalytikerin), Moshe Jahoda (Claims Conference), Sir George Weidenfeld (Verleger) und Carl Djerazzi (Erfinder der Anti-Baby-Pille).

Wir müssen die Chance für Begegnungen mit diesen großartigen, spannenden Menschen jetzt nützen!

Kontakt:

Verein Lernen aus der Zeitgeschichte,
c/o Topic
1060 Wien, Königsklostergasse 7/15
Vorsitzender: Josef Neumayr
T 01-7983955-10
M 0699-19422425
E josef@LetterToTheStars.at